

## I. ASPECTOS HISTÓRICO-GEOGRÁFICOS

Cuando se habla de los franciscanos en la provincia de Albacete, es conveniente realizar una serie de matizaciones previas con la finalidad de situar y delinear correctamente el marco histórico-geográfico de las fundaciones franciscanas. Debe quedar claro, que el marco geográfico de nuestro estudio queda limitado al de la provincia de Albacete surgida de la división territorial de 1833.

Como ayuda para entender lo anteriormente expuesto, el presente mapa indica correctamente al lector las distintas fundaciones que la orden franciscana tuvo en nuestra provincia. En el mismo no se incluyen las fundaciones de religiosas franciscanas que dada la importancia de las mismas merecen un estudio más detallado, constituyendo por sí solas un capítulo importante de la historia de la provincia de Albacete.

A lo largo y ancho de la geografía provincial se realizaron numerosas fundaciones de religiosos: Fuensanta, Liétor, Caudete, Villarrobledo, Chinchilla, Alcaraz, Almansa entre otras poblaciones vieron nacer comunidades religiosas pertenecientes a distintos órdenes como agustinos, carmelitas, dominicos, etc., pero sin lugar a dudas fueron los Franciscanos quienes más fundaciones tuvieron en nuestra provincia.

## II. LOS FRANCISCANOS EN LA PROVINCIA DE ALBACETE

Las fundaciones franciscanas en la provincia de Albacete estaban organizadas y agrupadas en las siguientes unidades religioso-administrativas:

- La Provincia franciscana observante de Cartagena.
- La Custodia descalza o descalzos de San Pascual Bailón.
- La Provincia franciscana descalza de San Pedro de Alcántara de Granada.

### 1. La Provincia franciscana observante de Cartagena: Conventos en la provincia de Albacete

En la Congregación general ultramontana celebrada en Burdeos el 27 de mayo de 1520, se crea la Provincia franciscana de